

Communiqué de presse - 19 septembre 2023

## **Sensibilisation et initiation des plus jeunes aux métiers du BTP**

### **Un partenariat entre le CCCA-BTP et l'association L'Outil en Main France pour conjuguer leurs ambitions respectives**

Christophe Possémé, président du CCCA-BTP, et Alain Ananos, président de l'association L'Outil en Main France, ont signé le 15 septembre 2023, dans le cadre de la compétition nationale des métiers WorldSkills à Lyon, une convention de partenariat pour conjuguer leurs ambitions respectives.

Ce partenariat vise à valoriser et enrichir les actions entreprises par L'Outil en Main France et ses associations locales, au profit d'un éveil des jeunes aux métiers du bâtiment et des travaux publics, appelés à devenir d'éventuels futurs apprentis et apprenants aux métiers du bâtiment et des travaux publics.

### **Une dynamique de promotion et d'attractivité des métiers du BTP auprès des jeunes**

Le CCCA-BTP développe un ambitieux programme d'actions en faveur de la promotion et de l'attractivité des métiers du bâtiment et des travaux publics et des voies de formation professionnelle qui y conduisent, en particulier l'apprentissage. Si ces actions ont permis de doubler en quelques années l'effectif des apprentis en formation dans les métiers du BTP (103 000 au 31 décembre 2022), le contexte, marqué par de fortes tensions en matière de recrutement, il reste aujourd'hui plus que jamais nécessaire de susciter de nouvelles vocations auprès des jeunes, pour répondre aux besoins en compétences des entreprises du secteur.

### **Une initiation à la découverte et à la pratique des métiers dès l'âge de neuf ans**

L'association L'Outil en Main France, qui fêtera en 2024 ses 30 ans, fédère 240 associations locales, qui accueillent chaque année 4 000 jeunes et regroupent 6 000 bénévoles, gens de métier et experts passionnés, qui donnent du temps au plus jeunes, motivés par l'envie de transmettre. Son objectif est d'initier les jeunes, dès l'âge de neuf ans, à la découverte et à la pratique des métiers, de développer leur dextérité manuelle, de leur apprendre le respect de l'outil et du travail bien fait, d'éveiller leur regard et de les sensibiliser à leur environnement architectural et à la valeur du patrimoine.

Cette initiation se déroule dans de véritables ateliers équipés de vrais outils, pour permettre de valoriser plus de cent métiers manuels auprès des jeunes, appelés tout au long de l'année à réaliser des ouvrages de leurs propres mains. Cette alchimie leur permet de se découvrir en prenant confiance en eux, de créer un lien intergénérationnel et de susciter des vocations.

## Des actions communes pour faire découvrir et expérimenter concrètement les métiers du BTP

Le partenariat entre le CCCA-BTP et l'association L'Outil en Main France propose une série d'actions communes bénéficiant aux jeunes, curieux de découvrir « en vrai » des métiers du bâtiment et des travaux publics, qui sont des métiers innovants, en première ligne pour relever les défis environnementaux et qui offrent des perspectives professionnelles et un épanouissement personnel.

Le CCCA-BTP apportera notamment au titre de l'année 2023 un subventionnement de 100 000 euros, affecté au financement des équipements se rapportant aux métiers du bâtiment et des travaux publics, destinés aux locaux et aux ateliers des associations locales. Il communiquera également auprès des professionnels du BTP (chefs d'entreprise, salariés, formateurs), à travers les organismes de formation aux métiers du BTP et les organisations professionnelles du secteur, pour les encourager à devenir bénévoles des associations locales. L'Outil en Main France pourra également participer aux actions et événements auxquels le CCCA-BTP participe pour assurer le rayonnement de l'excellence dans les métiers du BTP.



**Le CCCA-BTP (Comité de concertation et de coordination de l'apprentissage du bâtiment et des travaux publics)**, est une association nationale, professionnelle et à gouvernance paritaire des branches du bâtiment et des travaux publics. Il est chargé de mettre en œuvre la politique de formation professionnelle initiale aux métiers de la construction par l'apprentissage définie par les partenaires sociaux du BTP. Le CCCA-BTP développe depuis 80 ans une solide expertise de la pédagogie de l'alternance. Outil des branches du bâtiment et des travaux publics, le CCCA-BTP est un accélérateur d'innovation dans la formation aux métiers du BTP et un interlocuteur privilégié des organismes de formation aux métiers du BTP. Grâce à son offre de services, le CCCA-BTP les accompagne pour leur permettre d'anticiper les évolutions, gagner en attractivité, assurer le développement de leur activité, optimiser leur performance et garantir une haute qualité pédagogique. Le CCCA-BTP, qui fait de l'innovation un marqueur fort de son action, soutient les expérimentations et les projets innovants avec des appels à projets, conçoit les ressources et outils pédagogiques adaptés à la montée en compétences des apprentis, aux nouvelles formes d'apprentissage (réalité virtuelle et augmentée, formation à distance, hybridation des compétences) et aux besoins des entreprises. Il a créé l'accélérateur pédagogique du BTP, laboratoire unique en France, qui vise à partager, tester, expérimenter et déployer les innovations pédagogiques au profit des organismes de formation par apprentissage aux métiers du BTP de demain. Il a également créé WinLab', incubateur et éclaireur de tendances, pour imaginer les formations aux métiers du BTP de demain.

>> [ccca-btp.fr](http://ccca-btp.fr) | f : [3cabtp](https://facebook.com/3cabtp) | Y : [3cabtp](https://youtube.com/3cabtp) | in : [3cabtp](https://linkedin.com/company/3cabtp) | [laconstruction.fr](http://laconstruction.fr) | [winlab-cccabtp.com](http://winlab-cccabtp.com)



### L'association l'Outil en Main

L'Outil en Main a pour but l'initiation des jeunes dès l'âge de 9 ans, aux métiers manuels, de l'artisanat et du patrimoine, dont les métiers d'art. Cette initiation a lieu dans de vrais ateliers avec de vrais outils. Elle est guidée par des bénévoles, gens de métier et passionnés, souvent à la retraite. Les jeunes qui participent aux ateliers découvrent différents métiers tout au long de l'année et réalisent des ouvrages de leurs mains. L'Outil en Main œuvre ainsi à la valorisation de tous les métiers manuels auprès des jeunes.

Plus de 100 métiers sont représentés dans les ateliers partout en France : carreleur, charpentier, couvreur, maçon, métallier, mosaïste, vitrailliste, plombier, tailleur de pierre, pâtissier, dessinateur industriel, photographe etc... Par son action, L'Outil en Main ouvre des horizons aux plus jeunes qui découvrent « l'intelligence de la main » par une activité ludique.

>> [loutilenmain.fr](http://loutilenmain.fr)